

Gerona un mes. 2 pesetas.
 Trimestre. 4.50
 España y Portugal, trim. 5
 Isla de Cuba y Puerto-Rico.
 Semestre. 5 pesos en oro.
 un año. 8 idem.
 Francia, trimestre. 7.50 ptas.
 Semestre. 13.75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMON. Progreso, 4-3.º

LA LUCHA

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos.—Anuncios mortuorios En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 3 ptas. línea á juicio de la Administración. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.


Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3271

MARTES 23 DE AGOSTO DE 1887.

Sección Oficial.

Gaceta del 20.—No contiene disposición alguna de interés general.



D. Jaime Salas y Franses,
falleció antes de ayer
¡¡á los 58 años de edad!!
 —Q. E. P. D.—

Sus desconsolados Viuda, hijos, hijas, hijo político, nietos, tíos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan encarecidamente lo tengan presente en sus oraciones.

EL PRÍNCIPE FERNANDO DE COBURGO.

El príncipe Fernando de Coburgo nació el 25 de febrero de 1861. Cultiva las mejores relaciones con las familias reinantes de Europa. Uno de sus hermanos, el príncipe Felipe de Coburgo, está casado con una hermana de la princesa imperial de Austria; es sobrino del duque Ernesto de Coburgo y de la reina Victoria y primo del rey de Portugal, estando por consiguiente enlazado con la familia real de Italia. Su madre, la princesa Maria Clementina, es hija del rey Luis Felipe, y su padre, muerto hace algunos años, fué D. Augusto de Coburgo, hermano de D. Fernando el rey de Portugal y era general del ejército austriaco.

Su abuelo, que llevaba igualmente el nombre de Fernando, tenía dos hermanos mayores que él; el primero el duque Ernesto I cuyo hijo mayor reina actualmente bajo el nombre de Ernesto II, y el segundo fué el príncipe consorte inglés Alberto. El segundo hermano de su abuelo fué el príncipe Leopoldo escogido para rey por los belgas.

El príncipe Fernando pertenece como su padre á la religion católica. Tiene hermosa figura, cabeza noble, nariz aguileña, el cabello abundante y oscuro, frente espaciosa y labios finos. A la edad de 7 años comenzó en Viena, bajo la direccion de M. Fleischmann, un consejero de Sajonia, sus estudios con gran aprovechamiento, como si se hubiera previsto entonces que podria ser llamado algun dia á ocupar un trono. Su profesor acompaña hoy al príncipe á título de secretario.

El jóven discípulo desplegó un celo admirable para aprovechar la enseñanza que se daba entonces en el colegio Teresiano, y bajo la égida del consejero real monsieur de Paulowski, obtuvo los mas brillantes éxitos. Habla y escribe los principales idiomas de Europa, sobre todo el alemán, francés, inglés é italiano. Posee igualmente profundos conocimientos de húngaro.

En el curso de sus estudios emprendió varios viajes á Alemania, Francia, Inglaterra, é Italia para completar su educacion. Además ha hecho un estudio especial del arte militar.

Muerto su padre, y apenas terminados sus estudios, se consagró á la carrera militar, entrando en el regimiento de húsares del duque de Wurtemberg, núm 11, con el grado de teniente, que le fué concedido por su majestad.

Al cabo de un año abandonó á este regimiento para dedicarse prácticamente al servicio de la infanteria en el tercer batallon de cazadores de guarnicion en Linz. Allí hizo su servicio como los demás oficiales, viviendo con sus compañeros en la mejor armonia.

En 1883 asistió á las grandes maniobras entre Saint Poelten y Tulln, como oficial de cazadores á las órdenes del arhiduque Juan, y desplegó en el cumplimiento de sus deberes militares el mismo ardor que habia mostrado antes en sus estudios dóricos.

Pasó luego á la landwehr húngara, en donde no tardó en obtener el grado de primer teniente de húsares. Aprovechando una licencia que le fué concedida, hizo un viaje á diversas cortes de Europa, asistiendo en 1884 al matrimonio del gran duque Sergio en San Petersburgo y recibiendo cordialísima acogida por parte del czar Alejandro III, que le confirió la gran cruz de la orden de San Estanislao. A la muerte del rey de España D. Alfonso XII, fué escogido para representar oficialmente á su tío el duque reinante de Coburgo. Con este motivo se dirigió á Madrid y de allí á Lisboa.

A causa de su asuidad en asistir á sus clases y á las obligaciones del servicio militar, añadiendo á esto los numerosos viajes de que acabamos de ablar, el príncipe se ha presentado poco en la sociedad vienesa.

Es aficionado á la ornitologia, y su colección de aves disecadas es una de las mejores de Viena. Varias veces el príncipe Rodolfo, muy aficionado á esos estudios á ido á visitar esta colección. Además de la ornitologia, el príncipe cultiva con preferencia la botánica y la horticultura.

Nuestros Corresponsales.

París 20 Agosto 1887.

Maniobras.

El dia 16 de Setiembre, las tropas que están al mando del general Boulanger, darán principio á las maniobras de division ejecutándolas 13 dias seguidos. Empezarán las operaciones por la derecha del Loire al norte de Saint-Etienne, cerca de Monsbrison, en Lyon. El 18, el general Boulanger pasará revista á las tropas que habrán tomado parte en las maniobias, en los alrededores de Saint-Galmier, y el 19 las tropas volverán á sus cuarteles y dos divisiones de infanteria cambiarán de guarnicion.

De nuevo delicado.

De Alemania se nos dice que la dolencia del Emperador se ha agravado en las últimas 24 horas, y que el Príncipe Imperial se halla muy aliviado de su afección.

Mal síntoma.

En Londres ha tenido lugar un mee-

ting socialista organizado por el partido obrero (social democrático federal), para protestar de la sentencia de dos meses de cárcel por injuria, dictada contra uno de sus compañeros por los magistrados de Middelsex. La policia rodeaba Trafalgar square, lugar de la reunion socialista, la cual se efectuó sin ningun accidente digno de mencionarse. El gobierno inglés se siente cada dia mas inquieto por los progresos de ese partido, y corren rumores que en breve se expulsarán los extranjeros que enardecen los ánimos de los obreros ingleses.

Plata en agua.

Varios sabios franceses y extranjeros están haciendo análisis experimentales del agua del Oceano que, segun el señor Tuld, ese mar encierra unos dos millones de toneladas de plata.

Llamamientos.

Los oficiales y soldados que estaban de licencia han recibido la orden de incorporarse á sus respectivos cuerpos. No cabe duda que Rusia está haciendo preparativos de guerra. Se trabaja activamente en las fortificaciones de Radzini-low, Chelm, Lublin, Huch, y Rocnows. En Holeslows se construyen cuatro grandiosos cuarteles. En Brest-Hitouski, el estado mayor ruso concentra grande cantidad de material de transporte y artilleria. Antes de fin de mes, las dos terceras partes del ejército ruso estarán concentradas en las provincias fronterizas de Austria y Alemania. En esta última nacion se siguen esos preparativos con mucha inquietud.

Motin.

Segun dicen de Londres con fecha 19. un grave motin ha estallado en Kenmare. La policia se ha visto obligada á hacer uso de sus armas; los amotinados han atacado el cuartel á pedrada limpia; hay muchos heridos y se han hecho numerosos arreos.

Soldados á la India.

11.000 soldados partirán de Portsmouth el 8 de Setiembre en direccion á la India. Dos batallones de infanteria que actualmente están de guarnicion en Malta el uno y en Egipto el otro, irán á fines de este mes, y en octubre, á la India á relevar los soldados que han concluido el servicio; el partido socialista se propone sacar partido de este envio de fuerzas que consideran como un asesinato.

Varias noticias.

El Príncipe Imperial de Alemania partirá de Inglaterra en direccion á Italia; piensa pasar el invierno en Venecia.

El lunes 22 el Príncipe de Coburgo hará su entrada oficial en Sofía; las autoridades hacen preparativos: se teme frialdad por parte del clero.

El gobierno inglés pierde por momentos su popularidad; en los círculos políticos se cree en una próxima crisis; la política que ha seguido en las elecciones parciales de Irlanda es muy comentada.—S.

Noticias de San Sebastian.

Hé aqui las que nos comunica el corresponsal de *El Correo* completadas con lo que dice el de *La Correspondencia* y los periódicos de aquella capital:

La Reina en Hernani.

La Reina y la princesita de Asturias visitaron el dia 19 el pueblo de Hernani acompañadas de los jefes de Palacio y de los Sres. Sagasta y Alonso Martinez.

La poblacion estaba vistosamente engalanada con banderas, guirnaldas, ramaje y flores. Se habia levantado un arco, en el que se veia una inscripcion alusiva á la visita de S. M. Todas las casas ostentaban colgaduras.

El recibimiento que el vecindario ha hecho á la Reina ha sido entusiasta en extremo.

Incesantemente se oían músicas y campanas, se disparaban cohetes y se arrojaban palomas y flores al pasar Su Majestad que era aclamada con entusiasmo por aquellos habitantes.

El clero recibió á la Reina á la puerta del templo y el cura párroco saludó su llegada diciendo: «Señora, el cielo guarde la preciosa vida del Rey y la de su augusta madre para paz y ventura de la nacion española.»

Bajo pábilo fué conducida S. M. al altar mayor.

En seguida se cantó un *Te Deum*.

Varias niñas entregaron á la Reina ramos de flores, mientras la muchedumbre la aclamaba con entusiasmo.

S. M. visitó las escuelas públicas, que están admirablemente montadas, y cuentan con un completo y moderno material. Luego visitó el Hospital y la casa de beneficencia, donde un asilado regaló á la princesita una bonita boina.

Se ha comentado mucho la presencia en Hernani del general carlista marqués de Valdespina, quien saludó cortésmente al pasar la Reina, descubriéndose en dos distintas veces, una en la plaza al entrar S. M. á descansar en casa del general Barrenechea, y otra á la salida de Hernani para regresar la Reina á San Sebastian.

Tambien ostentaban colgaduras las casas habitadas por importantes carlistas.

Pocos pueblos han presentado tan vistoso efecto como la invicta villa de Hernani, durante la visita régia.

Muchas familias de las que accidentalmente residen en San Sebastian hallábanse en Hernani.

Niégame aquí—dice Mencheta—que conspiren los carlistas y que proyecten aventuras de ningún género. No se dá crédito alguno á las noticias que ha telegrafado á *La Iberia* su corresponsal de París, sobre la organizacion de 23 batallones carlistas.

Aqui llama la atencion la sencillez elegante en los trajes que S. M. y sus augustos hijos usan para el baño.

El vestido de la primera es de cachemir negro adornado de blanco con pechero y cuello de forma marinera, abrochado aquel hasta la cintura con botones de nácar, en los cuales está calada y es de realce la corona real.

El cinturon es blanco con hebilla, que hace juego con los botones, y los zapatos blancos tambien.

El sombrero que usa para bañarse nuestra augusta soberana es de paja de Italia, y la gorra que cubre su cabeza de fino hule de seda diáfano como el cristal.

SS. AA. la Princesa de Asturias y la Infanta llevan trajes de igual forma que

el de S. M., diferentes del de ésta en el color, pues son blancos con adornos rojos.

Un baile del país.

Hoy ha presenciado S. M. y sus augustos hijos el baile llamado «las jardinerías», en la plaza del Ayuntamiento.

Esta fiesta típica de las provincias vascas ha estado animadísima.

Muchas familias conocidas en la alta sociedad madrileña, habían alquilado balcones, pagando por ellos cantidades verdaderamente extraordinarias, con objeto de asistir á la fiesta preparada en honor de S. M. y AA., á quienes el público ha recibido y despedido con señaladas muestras de cariñosa simpatía.

Noticias locales y generales.

Hace unos días, y tomándolo de *El Jueves* de Ripoll, dijimos que en los Estancos de aquella villa no habían ni tabacos ni sellos de franqueo.

En prueba de imparcialidad, debemos publicar hoy la rectificación que hace *El Taga* de la misma villa, dejando á su cargo cuanto con tal motivo expresa contra el Alcalde D. Antonio Ginestá, el cual parece imposible no se defienda de ciertas acusaciones. Dice *El Taga*:

Aunque todo cuanto ha venido diciendo *El Taga* acerca la conducta del Alcalde de Ripoll ha sido mucho y no ha tenido necesidad de probar nada, porque todo se ha venido demostrando por sí mismo, no podemos dejar de insertar á continuación un fragmento de carta que confirma lo que dijimos hace algunos días acerca el fraude, timo ó robo que nuestra autoridad ha venido cometiendo con la Hacienda pública, en beneficio del periódico que sostiene quien sabe por que causa y con que fin. Publicamos el fragmento de la carta íntegramente sin quitar ni poner una sola letra, puesto que ya que nosotros algunas veces hemos reclamado en contra los estancos, debemos ser hoy justos saliendo en defensa de un anciano funcionario cuya probidad, celo y honradez son justamente reconocidas por todo el mundo, menos por el Alcalde de Ripoll que no contento con quitarle á otro lo que no es suyo, se empeña en quitarle lo que es de más precio que pueda tener el hombre, que es el honor. Quiso una vez el alcalde Ginestá hacerse el hombre no hace mucho, denunciando criminalmente á un amigo nuestro por haberle llamado públicamente LADRON. ¿Por qué no sigue su curso la causa? ¿Qué se ha hecho de la declaración y confirmación del acusado? ¿Ha mendigado también en este asunto el apoyo del señor Maciá? ¿Ha temido que le cayera la saliva en la frente?

Fijense nuestros lectores en la carta del muy digno señor Gelabert y sepan directamente á quien se nos ha impuesto como Alcalde de Ripoll.

«He visto con indignación el suelto que ha puesto Ginestá en su periódico «El Jueves» sobre lo mal surtidos que están los estancos de esa villa, y por las existencias que V. tiene de todo, deduzco que todo su suelto es una pura mentira y puesto solo por perjudicar esta Administración; supongo que la visita pasada por ese oficial de carabineros desmentirá cuanto dice el suelto y no dejará de hacer buen papel el tal Ginestá y su diario sin contar con lo que voy á escribir al señor Delegado que verá el motivo vil que ha de haber motivado el tal escrito, cual es, el haberle mi hijo mandado un recado por Moreno (amigo común) que se abstuviera de mandar sus diarios sin franquear y con la nota que decía «por falta de sellos en los estancos», y que si continuaba lo pondríamos en conocimiento de la Superioridad en Gerona, y sin duda en venganza de eso puso el suelto en cuestión, haga V. el favor de decir al director de *El Taga* que le autorizo para que haga público cuanto llevo dicho y vea los viles medios de que se vale Ginestá para desacreditar los que valen más que él, y que como empleados son esclavos en el cumplimiento de sus deberes.»

—Un americano de Baltimora ha inventado una máquina de guerra á cuyo lado los cañones de Bange y Krupp son unos juguetes. Es una batería eléctrica manejada por seis hombres, pudiendo fulminar á varios regimientos á un kilómetro de distancia. Ante varios capitalistas el inventor hizo el ensayo con un ganado de doscientos bueyes el cual fué suprimido instantáneamente.

—Las primeras monedas de plata del Estado independiente del Congo, acaban de ser acuñadas en la casa moneda de Bruselas. Son monedas de 5, 2, 1 franco, y 50 céntimos. Su peso y tamaño son del todo conformes á las monedas belgas. En la cara hay grabado el busto del rey, con esta inscripción ó leyenda:

«Leopoldo II rey de los Belgas, soberano del estado independiente del Congo;» al revés de la moneda de 5 francos hay un escudo con dos leones heráldicos y por encima la divisa del Estado independiente: «Trabajo y Progreso.» La misma divisa está reproducida en el cordón de las demás monedas de plata.

—La verdad es que el partido liberal de esta ciudad ha perdido en poco tiempo á varios de sus más decididos y consecuentes soldados, porque hoy hemos de dar á los lectores de LA LUCHA la triste nueva del fallecimiento de nuestro querido y antiguo amigo D. Jaime Salas, liberal de una envidiable historia, dechado de honradez, amantísimo padre de familia y uno de los industriales mas apreciados en la provincia por su ilustración en el ramo de marmolistería á que se dedicaba con nada comun provecho.

Parece que hace cuatro días cuando Jaime Salas, con entusiasmo indescribible, defendía la causa liberal en lucha desdichada con hermanos; parece ayer cuando con un afán inolvidable defendía los fueros de la verdad en favor de sus buenos amigos; todavía parecemos verle formando parte del Ayuntamiento de Gerona, trabajar sin descanso en pró del adelanto y cultura de su ciudad querida la cual debe á su iniciativa muchas de sus mejoras actuales; á Salas y demás compañeros de aquellos municipios.

Hoy, de aquella naturaleza al parecer robusta, de aquella voluntad de hierro, de aquel entusiasmo ardiente, de aquel amigo cariñoso que jamás volvió la espalda al amigo por difíciles que fueran las circunstancias, solo queda el recuerdo de sus virtudes y el sentimiento vivo de los que en Salas hemos perdido un sincero y leal, mas que amigo, compañero, á cuya desconsolada familia enviamos el más sentido pésame deseándole la conformidad necesaria para sobrellevar este nuevo y rudísimo golpe.

El entierro del cadáver se verificó ayer tarde habiendo acompañado el féretro los bomberos-pontoneros con hachas, presidiendo el duelo de familia el hijo político del difunto y varios parientes y, el oficial, los jefes del cuerpo de bomberos á que pertenecía el señor Salas, siguiendo á éstos una numerosa concurrencia en la que estaban representadas todas las clases sociales y todos los partidos políticos, prueba inequívoca de las simpatías que en este vecindario contaba nuestro pobre amigo, por quien rogamos á Dios lo haya acogido en su santa gracia.

—El domingo se verificó en las Casas Consistoriales la reunión convocada por el señor Alcalde con objeto de tratar el modo y forma de allegar medios con que ayudar al Ayuntamiento en su propósito de llevar á cabo el arreglo ó construcción del vado del Oñar y el adoquinamiento ó empedrado de las calles que están consideradas como carretera del Estado y cuya conservación corre á cargo del municipio.

Audieron al llamamiento muchos individuos pertenecientes al comercio é industria de la capital, á quienes el señor Grahit manifestó el objeto que le había guiado al convocarles, que no era otro que el de pedirles auxiliaran al Ayuntamiento en los gastos que iba á emprender el Ayuntamiento en ambas obras de absoluta necesidad para la capital, ya que á ello le obligaba el precario estado del erario municipal; dijo que se tenía el propósito de empedrar ó adoquinar el pavimento de las calles mencionadas, cuyas obras no podían emprenderse sin habilitar convenientemente el vado del Oñar, y para atender al coste de ambas empresas, creía lo mas conveniente el que se abriera una suscripción entre el vecindario en general y especialmente entre los más interesados en las reformas de que se tra-

taba, á fin de que se pudieran realizar lo antes posible.

Como que el problema planteado por el señor Grahit era y es de vital interés para la industria y comercio, fácilmente adivinamos desde un principio que la solución era factible toda vez que el ánimo de las presentes y de las adhesiones de que hizo mérito el Alcalde, era de contribuir en la medida de sus fuerzas á la realización de las obras incluidas, dando por resultado, después de una no muy larga discusión, el que quedarán suscritos los presentes por algunos miles de pesetas que aumentarán seguramente con las de las personas adheridas al pensamiento y con una cantidad bastante respetable que anunció el señor Grahit vendría á formar parte del acervo comun, procedente tambien de donativos, levantándose la sesión en medio de la satisfacción de todos.

Podemos ya considerar como un hecho esas dos mejoras que inició ya el anterior Ayuntamiento; la construcción del vado y el adoquinamiento de las calles de la Barca, Ballesterías, Cort-Real, Ciudadanos y demás dentro de un plano que en el ánimo de todos esta sea breve, y decimos que se adoquinarán, porque allí la opinión se declaró por este sistema de pavimentación que es la opinión del Ayuntamiento, como lo prueba el tener este en su sala de sesiones muestras de adoquines y el haber pedido precios á varios picapedreros.

Escusamos decir que estamos por el adoquinado como estamos decididos á contribuir con nuestro modesto apoyo á estas y á cuantas mejoras intente el Ayuntamiento para poner á Gerona á la altura que su historia y su renombre reclaman.

—Un vecino de la plaza de San Agustín, parece se vé molesto continuamente por un individuo del Cuerpo de Seguridad hasta el punto de que éste lo ha maltratado de palabra y de obra por motivos que no podemos decir en nuestras columnas.

Tenemos un remitido cuya publicación hemos aplazado, seguros como estamos de que el señor Gobernador Civil tomará cartas en el asunto, toda vez que segun el remitente, tiene una denuncia presentada, á fin de que no se repitan abusos de esa naturaleza.

—En la madrugada de ayer falleció repentinamente el antiguo dependiente de la Notaría del señor Casadevall D. Narciso Martí, el cual la noche anterior á su fallecimiento, paseó en la Rambla hasta cerca las doce.

El señor Martí padecía una afección algo crónica al pecho segun se nos ha dicho, cuyo estado no acusaba gravedad aparentemente al menos. Su esposa que estaba tomando baños en Cadaqués, llegó ayer á esta ciudad en el estado de angustia que puede imaginarse.

Nuestro pésame á toda la familia del finado.

—Segun carta que recibimos de Anglés, en aquella villa y término ha tenido lugar un fenómeno muy curioso cual es el de haber aparecido, medio muertos, centenares de Aviones (falsías) pájaro que, como se sabe, elije para sus excursiones las alturas de la atmósfera, de modo que los vecinos, grandes y chicos, han tenido horas de espectáculo recogiendo dichos pájaros.

Se ignora el motivo de este extraño suceso nunca visto que sepamos, achacándolo los cazadores á un descenso atmosférico muy intenso en las capas atmosféricas superiores.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.
San Felipe Benicio.
CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Mercadal. En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora

antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TELÉGRAMAS

Madrid 21.—Dícese que la carta escrita por el señor Sagasta al general Salamanca está redactada en forma bastante amistosa.

Se consigna en ella la rectificación del general Salamanca á la carta del señor Abascal parecido suficiente al gobierno, quedando terminado este asunto, sin existir agravio para el señor Balaguer ni motivo de desconfianza por parte del gabinete.

Después tomó la cuestión en la prensa un giro ruidoso, apareciendo otras cartas y otras revelaciones, formándose una atmósfera en la opinión que haría que llegase el general Salamanca á Cuba en condiciones que podrían quebrantar su autoridad. Invita al general Salamanca á que dimita ó á que redacte el decreto anulando su nombramiento.

«El imparcial» dice que la rectificación que hace el gobierno acerca de la cuestión Salamanca revela poco acierto en el nombramiento del general Salamanca y es una caída más en el funesto sistema de otorgar puestos de importancia á los que más extreman su descontento y atacan con encono en las Cortes la conducta del gobierno, el cual ha evidenciado que le faltan condiciones indispensables para el prestigio de todo gobierno.

Los periódicos que han atacado al general Salamanca mientras se creyó que iría á Cuba, se indignan ahora porque no va.

Antes del viaje lo consideraban una imprudencia, y hoy, al evitarlo el gobierno, dicen que comete poco menos que un escándalo.

«El País» órgano zorrillista, declara que el señor Ruiz Zorrilla no piensa en lanzarse á la revolución ni renuncia á ella.

Dice que recibió del partido la misión de llevar á feliz termino la empresa por él acometida con corto número de amigos en beneficio de toda la familia coaligada, y esa ley debe, en su sentir, acompañarse con el mandato.

Concluyen diciendo que el señor Ruiz Zorrilla está por ahora en actitud expectante.

Madrid 21.—El general Sabas Marin ha girado una visita á la Aduana de la Habana, encontrado abusos é irregularidades, que ha corregido inmediatamente.

El señor Balaguer envió instrucciones á dicho general.

En Cuba se ha abierto una información, nombrándose delegados especiales para corregir los abusos administrativos.

El general Sabas Marin continuará el frente de la Gran Antilla durante la campaña administrativa, que se supone durará dos meses.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

ANUNCIOS

UVAS DE VALENCIA.

A primeros de Setiembre próximo empezarán á llegar á esta, lo cual se avisa á las personas que deseen hacer vino. Se dejarán vagones con dicho fruto á quien lo solicite, en todas las estaciones de la vía-ferrea.

Se reciben órdenes en las calles del Progreso, núm. 8, Almacén de vinos naturales y en la de Pedret, núm. 32. 1-4.º

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS Y POLVOS
PATERSON
con BISMUTHO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas : 12 Reales. — Polvos : 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, goma militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco cou 100 grageas DOCE REALES.—Léase el folleto-peospecto que se dá gratis.